
会
か い

    議
ぎ

    録
ろ く

 

会議
か い ぎ

の名 称
めいしょう

 平成
へいせい

２３年度
ね ん ど

 第
だい

１回
かい

小牧市
こ ま き し

多文化
た ぶ ん か

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

について 

開 催
か い さ い

日 時
に ち じ

 平成
へいせい

２３年
ねん

 ７月
がつ

 １２日
にち

 (火
か

) 

開 催
か い さ い

場 所
ば し ょ

 第
だい

７会議室
か い ぎ し つ

 

出席者
しゅっせきしゃ

及
およ

び欠席者
けっせきしゃ

 

○出席者
しゅっせきしゃ

 

【委員
い い ん

】 

 小島委員、藤門委員、坪井委員、刈谷委員、栂野委員、 

佐々木委員、シルバ委員、桑垣委員、ギエム委員、舟橋 

委員、李委員、浅井委員、伊藤委員、伊藤委員、板津委員 

 

【事務局
じ む き ょ く

】 

 真野生活交流課長、落合生活交流課長補佐、村田交流係長、

朝日主事、丹羽主事補 

○欠席者
けっせきしゃ

 

 なし 

傍 聴
ぼうちょう

の可否
か ひ

 ☑可
か

  □否
ひ

 傍 聴
ぼうちょう

定員
ていいん

 ５ 傍 聴
ぼうちょう

人数
にんずう

 ０ 

会 議
か い ぎ

次 第
し だ い

 

１ 開会
かいかい

 

２ あいさつ 

３ 内
ない

 容
よう

 

（１）多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

協
きょう

議会
ぎ か い

の役割
やくわり

とプラン
ぷ ら ん

について 

(２）多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

“めざすこと” 

にかかるスケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

について 

４ その他
た

 

問 合
と い あ わ

せ 先
さき

 小牧
こ ま き

市
し

役所
やくしょ

 市民
し み ん

産業部
さんぎょうぶ

 生活
せいかつ

交流課
こうりゅうか

 交 流 係
こうりゅうがかり

 担当
たんとう

：朝日
あ さ ひ

 

会 議
か い ぎ

内 容
ないよう

 別紙
べ っ し

１参 照
さんしょう
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□全部
ぜ ん ぶ

記録
き ろ く

  ☑要点
ようてん

記録
き ろ く

 

会
かい

   議
ぎ

   内
ない

   容
よう

 

(１ )協
きょう

議会
ぎ か い

の役割
やくわり

と多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

推進
すいしん

プランについて  

(事務局
じ む き ょ く

資料
しりょう

に基
もと

づき説明
せつめい

) 

・プラン
ぷ ら ん

については、なるべくよみやすく、行動
こうどう

に移
うつ

しやすいものに  

なるようこころがけた。  

・主
おも

にプラン
ぷ ら ん

に係
かか

る各課
か く か

等
とう

から提 出
ていしゅつ

された
”

“スケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

”につ  

いてのご意見
い け ん

や質問
しつもん

を 伺
うかが

いたい。3年間
ねんかん

かけて 考
かんが

えていきたい。その後
ご

、

2年間
ねんかん

で次
つぎ

のプランを 考
かんが

えていきたい。  

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))何
なに

か質問
しつもん

はありますか。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))ごみの問題
もんだい

について、当地域
と う ち い き

ではかなりの外国人
がいこくじん

が住
す

んでいる

が、現在
げんざい

、言葉
こ と ば

の壁
かべ

にぶつかっている。逃
に

げているように感
かん

じる。疑問
ぎ も ん

に

思
おも

うのは、入 居
にゅうきょ

の際
さい

に説明
せつめい

を受
う

けているのにもかかわらず後
あと

から言葉
こ と ば

が

わからない等
など

で地域
ち い き

の役
やく

をやってくれない。このことについて皆
みな

さんか

ら意見
い け ん

を聞
き

きたい。  

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))    他
ほか

に何
なに

か質問
しつもん

はありますか？  無
な

いようでしたら次
つぎ

の内容
ないよう

、

「スケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

」についてへ進
すす

み、一緒
いっしょ

に考えて
か ん が え て

いきたい。  

(２ )各課
か く か

スケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

についてのご意見
い け ん

･質問
しつもん

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ ))))質問
しつもん

ですがスケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

は市民
し み ん

の委員
い い ん

の意見
い け ん

を反映
はんえい

して

いるものか。  

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))これは市
し

役所
やくしょ

の各課
か く か

で 考
かんが

えたものです。区長
くちょう

や企業
きぎょう

等
など

からでた
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ものです。市民
し み ん

の方
ほう

の部分
ぶ ぶ ん

はまだできあがっていません。  

(((( 委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ )))) 疑問
ぎ も ん

な の は 、 当事者
と う じ し ゃ

が 入
はい

ら ず し て 机上
きじょう

で こ の

スケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

を作
つく

っていたのでは、妥当性
だ と う せ い

が無
な

いとおもう。最初
さいしょ

に

もっと意見
い け ん

をもらってほしかった。現場
げ ん ば

に足
あし

を踏
ふ

みいれるとが大事
だ い じ

だと

思
おも

っているので。  

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))プラン
ぷ ら ん

に
”

“めざすこと”
”

“挑 戦
ちょうせん

すること”がそれぞれ書
か

いてあ

る。そして、よい実践例
じっせんれい

やアンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

等
など

も記載
き さ い

している。これらは

昨年
さくねん

、市民
し み ん

を含
ふく

む各委員
か く い い ん

の意見
い け ん

を聞
き

きながらつくった。その“めざすこ

と”ひとつひとつについての進
すす

め方
かた

がこちらのスケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

にか

いてある。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ ))))プラン
ぷ ら ん

を作
つく

ったような過程
か て い

でスケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

を作
つく

ってあれ

ばよいとおもう。  

((((副委員長副委員長副委員長副委員長
ふくいいんちょう

))))事務局
じ む き ょ く

に確認
かくにん

ですが、このスケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

の束
たば

は、市
し

役所
やくしょ

の担当課
た ん と う か

のほうで、プラン
ぷ ら ん

を実行
じっこう

するために作成
さくせい

されたものと思う
お も う

がこ

れはどこで決議
け つ ぎ

されたものか。推進
すいしん

委員会
い い ん か い

のほうで、もう決
き

められたも

のなのか、それとも、これはこれからこれでいきたいという一
ひと

つの案
あん

で

ここで 考
かんが

えるものなのか。そこをはっきりしないといけない。  

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))これは、たたき台
だい

であり、担当課
た ん と う か

でつくったもの。会議
か い ぎ

にもかけ

られていないものである。さきほどから申
もう

し上
あ

げているが、委員
い い ん

Ｃのち

ょうどいわれている、「スケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

をより現実
げんじつ

のものにする」と
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いうその作業
さぎょう

をこの会議
か い ぎ

でやっていく予定
よ て い

である。これを修 正
しゅうせい

してまた、

庁 内
ちょうない

の会議
か い ぎ

である推進
すいしん

委員会
い い ん か い

や実務
じ つ む

部会
ぶ か い

に提 出
ていしゅつ

する、というつもりでい

る。 

((((副副副副
ふく

委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))それと、これの閉
と

じ方
かた

だが、課
か

ごとに閉
と

じてあるがテーマ
て ー ま

ごと

で閉
と

じてほしい。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))了 解
りょうかい

しました。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ ))))これを読
よ

むために数時間
す う じ か ん

費
つい

やしたがはっきり言
い

って理解
り か い

がしに

くい。編 集
へんしゅう

に問題
もんだい

がある。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))これは協議
きょうぎ

するに、 1時間
じ か ん

でできるわけは無
な

い。そういうところ

がわからない。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ ))))今回
こんかい

はここ、次回
じ か い

はここというように手順
てじゅん

があるとよい。今回
こんかい

は

顔合
か お あ

わせと思
おも

っているが、 何回
なんかい

か読
よ

んだがまだ 頭
あたま

に入
はい

っていないから

協議
きょうぎ

できる段階
だんかい

でない。  

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))他
ほか

にわからない点
てん

や質問
しつもん

はありますか。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))ごみの問題
もんだい

ばかりいって申し訳
も う し わ け

ないが、日本語
に ほ ん ご

の回覧
かいらん

や看板
かんばん

ばか

りでは外国人
がいこくじん

に対
たい

して失礼
しつれい

ではないか。翻訳
ほんやく

等
など

の負担
ふ た ん

で自治会
じ ち か い

はたいへ

んである。どう思
おも

われるか。 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

)意見
い け ん

を 伺
うかが

ってみましょう。委員
い い ん

Ｄ、何
なに

かありますか。     

((((委員委員委員委員
い い ん

ＤＤＤＤ ))))来日
らいにち

してまだ日
ひ

が 短
みじか

いが、漢字
か ん じ

がわかるのでごみに関
かん

して問題
もんだい

は無
な

い。  
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((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))市
し

からはごみの分
ぶん

別 表
べつひょう

など、各言語
か く げ ん ご

でいろいろもらっている。配
くば

っているのに、なおかつ時間外
じ か ん が い

に出
だ

したり、分別
ぶんべつ

もあまりにもひどいと

きがある。いい知恵
ち え

はありますか。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ ))))となりの地区
ち く

に中 国
ちゅうごく

の方
かた

が引越
ひ っ こ

してきた。自治
じ ち

会 長
かいちょう

は最初
さいしょ

から

終
お

わりまでごみの回 収
かいしゅう

に、立
た

ち会
あ

っていた。一番
いちばん

大変
たいへん

だとおもう。夏
なつ

は生
なま

ごみの前日出
ぜ ん じ つ だ

しが非常
ひじょう

に困
こま

る。見張
み は

るようになって、ましになったが。 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

)委員
い い ん

Ｅ、どうですか。     

((((委員委員委員委員
い い ん

ＥＥＥＥ ))))最初
さいしょ

はわからなかったがごみカレンダー
か れ ん だ ー

は見
み

やすいし、わかるよ

うになったので、みんなに配
くば

るとよいとおもう。  

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

)委員
い い ん

Ｆいかがですか。     

((((委員委員委員委員
い い ん

ＦＦＦＦ ))))ごみについても最初
さいしょ

はわからなかったが今
いま

は大丈夫
だいじょうぶ

になった。  

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

)委員
い い ん

Ａ、国際
こくさい

交 流
こうりゅう

協 会
きょうかい

にはそのような相談
そうだん

はありますか。     

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ ))))ごみ問題
もんだい

についての相談
そうだん

は、ＫＩＡへはほとんどありませんが、

失礼
しつれい

ですが本当
ほんとう

にごみを正
ただ

しく投棄
と う き

しないのは外国人
がいこくじん

なのかということ

の確認
かくにん

が取
と

れているのでしょうか。 私
わたし

の自治会
じ ち か い

では、当番制
とうばんせい

にし、分別
ぶんべつ

や時間
じ か ん

がかなり守
まも

られるようになった。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))袋
ふくろ

に部屋
へ や

番号
ばんごう

を書
か

いてもらっていて、市
し

に持
も

っていってもらえ

ず、残
のこ

ったごみをみると外国人
がいこくじん

が多
おお

かった。全部
ぜ ん ぶ

ではないが多
おお

い。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))それと、役
やく

が持回
もちまわ

りにかかわらず、外国
がいこく

の方
かた

は総会
そうかい

等
など

に一切
いっさい

出て
で て
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こない。委任状
いにんじょう

を出す
だ す

だけ。なにかいい解決法
かいけつほう

がないか。日本語
に ほ ん ご

がわか

らないといいながら日本語
に ほ ん ご

教 室
きょうしつ

に通
かよ

わない人
ひと

もいる。  

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

)小学校
しょうがっこう

3年
ねん

から来日
らいにち

されている委員
い い ん

Ｈ、いかがですか。     

((((委員委員委員委員
い い ん

ＨＨＨＨ ))))母
はは

が日本語
に ほ ん ご

がわからないので、日本人である父
ちち

にきいて全部
ぜ ん ぶ

の

日本語
に ほ ん ご

をポルトガル語
ぽ る と が る ご

にしてごみ分
ぶん

別
べつ

しているのにかかわらず、マナー
ま な ー

の悪
わる

いごみがあると全部
ぜ ん ぶ

うちのせいにされた。  

((((委員長委員長委員長委員長 )委員
い い ん

Ｉ、国際化
こ く さ い か

問題
もんだい

連絡協
れんらくきょう

議会
ぎ か い

ではそういった問題
もんだい

も話合
はなしあ

われま

すか。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＩＩＩＩ ))))企業
きぎょう

の側
がわ

から見れば
み れ ば

、企業
きぎょう

ではごみを置
お

いていくことはしない

し、間違
ま ち

がっていても引
ひ

き取
と

っていく。性善説
せいぜんせつ

に基
もと

づいている。ごみの

問題
もんだい

で、実際
じっさい

に自治会
じ ち か い

でそこまでしないといけないかという疑問
ぎ も ん

を持
も

っ

てしまう。職場
しょくば

でも各上司
かくじょうし

･部下
ぶ か

のチーム
ち ー む

だけの責任
せきにん

にはしない。何
なん

らか

のサポート
さ ぽ ー と

を会社側
かいしゃがわ

がする。ごみの問題
もんだい

を全部
ぜ ん ぶ

区長
くちょう

に押
お

しつけずに、や

はり市
し

の担当者
たんとうしゃ

などに依頼
い ら い

して通訳
つうやく

から説明
せつめい

してもらう等
など

の 協 力
きょうりょく

をし

てもらうのがよい。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))県
けん

には 話
はなし

をして、通訳
つうやく

を派遣
は け ん

してもらったこともある。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＩＩＩＩ ))))企業
きぎょう

で は日本人
に ほ ん じ ん

１ ０ ０ ～ １ ５ ０ 名
めい

に 1人
り

管理
か ん り

す る 人
ひと

をつ け 、

外国人
がいこくじん

の 場合
ば あ い

は ３ ０ 名
めい

に 1 人 管理
か ん り

す る 人
ひと

を つ け る 。 お 互
たが

い 、

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとれる環 境
かんきょう

を作る
つ く る

のが大事
だ い じ

である。いくら様々
さまざま

な

文 章
ぶんしょう

を 翻訳
ほんやく

し て 渡
わた

し た 所
ところ

で 見
み

な い 。 文面
ぶんめん

を 渡
わた

す だ け で な く そ の 後
ご

の
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フォロー
ふ ぉ ろ ー

を含
ふく

め、コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとりながら理解
り か い

してもらう必要
ひつよう

がある。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))入 居
にゅうきょ

の際
さい

に説明
せつめい

してい る 。それ 以外
い が い

にわからな いことあ れば

会 長
かいちょう

へ連絡
れんらく

くださいともつたえている。     

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))    東田中
ひがしたなか

の県
けん

住
じゅう

の例
れい

などプランにも載
の

っています。住 民
じゅうみん

の方
かた

た

ちの相談
そうだん

できる場所
ば し ょ

があるとよいですね。委員
い い ん

Ｊご意見
ご い け ん

ありますか  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＪＪＪＪ ))))１０年前
ねんまえ

、岐阜
ぎ ふ

の大垣
おおがき

の県
けん

住
じゅう

に住
す

んでいたことがあり、そこで

も当番制
とうばんせい

でごみを見張
み は

っていた。改善
かいぜん

された。責任
せきにん

をもつようになった。    

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))    委員
い い ん

Ｋ、何
なに

かご意見
い け ん

ありますか。     

((((委員委員委員委員
い い ん

ＫＫＫＫ ))))    外国人
がいこくじん

の多
おお

い市
し

で 行
おこな

われる様々
さまざま

な取組
と り く

みからケーススタディ
け ー す す た で ぃ

を 行
おこな

っていくべきである。豊田
と よ た

保見
ほ み

団地
だ ん ち

のパトロール隊
たい

などから学
まな

ぶべ

き。  

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))    ありがとうございました。委
い

員
いん

Ｌ、何
なに

かご意見
い け ん

ありますか。     

((((委員委員委員委員
い い ん

ＬＬＬＬ ))))    確認
かくにん

ですが、ごみのことで、 集 積 場
しゅうせきじょう

で見張
み は

ってもそれでもま

だだめなのか。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))    時間外
じ か ん が い

においてあるから、取
と

り締
し

まりようがない。そういうご

みには 袋
ふくろ

に部屋
へ や

番号
ばんごう

がかいていない。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＧＧＧＧ ))))確信犯
かくしんはん

に対
たい

して行 政
ぎょうせい

や自治会
じ ち か い

が対応
たいおう

する必要
ひつよう

があるのか。別
べつ

の

アプローチ
あ ぷ ろ ー ち

が必要
ひつよう

なのでは？  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))規約
き や く

があって、外国人
がいこくじん

を別 扱
べつあつか

いするわけではない。言葉
こ と ば

がわか

らないから仕事
し ご と

をまかせられない。どうしたらいいか。  
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((((委員委員委員委員
い い ん

ＤＤＤＤ ))))外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ ん じ ん

をグループ
ぐ る ー ぷ

やペア
ぺ あ

にしてまかせたらどうか。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))実際
じっさい

ごみ当番
とうばん

をしてくれる外国人
がいこくじん

はいない。会計
かいけい

もまかせられな

い。なんともならない。どうしたらいいのか。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＤＤＤＤ ))))監視
か ん し

カメラ
か め ら

を置
お

いたらどうか。  

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ ))))プライバシー
ぷ ら い ば し ー

などの別
べつ

の問題
もんだい

があるのでそれはできない。  

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))今
こん

後
ご

３年間
ねんかん

ということなので、今
いま

のようなお 話
はなし

も何
なに

か解決
かいけつ

策
さく

が

みつかればよいと思
おも

う。何
なに

かほかに、ご意見
ご い け ん

ありますか。ないようなの

でその他
た

へ進みます。     

 

４４４４    そのそのそのその他他他他
た

    

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))当然
とうぜん

、1時間
じ か ん

ではできない内容
ないよう

のため今後
こ ん ご

もご意見
い け ん

を聞
き

いていき

たい。次回
じ か い

開催
かいさい

は平成
へいせい

２３年
ねん

１０月
がつ

７日
にち

(金
きん

)１８：３０～本 庁
ほんちょう

３階
かい

第
だい

７

会議室
か い ぎ し つ

を予定
よ て い

している。  

 

 

 

 

  

 

 


